

Cloppenburg, den 18.09.2015

Beratungsfolge	Termin	Beratung
Verkehrsausschuss	29.09.2015	öffentlich

Behandlung: öffentlich

Tagesordnungspunkt

Bericht über die Zustandserfassung und Ermittlung des Erhaltungsbedarfs der Kreisstraßen im Landkreis Cloppenburg

Sachverhalt:

Straßeninfrastruktur stellt ein hohes volkswirtschaftliches Vermögen dar, dessen Bestand über lange Zeiträume zu sichern ist, da auch künftig die Hauptlast des Verkehrs (insbesondere im ländlichen Raum) von der Straße aufgenommen werden muss. Einer systematischen Straßenerhaltung kommt daher eine besondere Bedeutung zu.

Aus diesem Grunde hat der Verkehrsausschuss in seiner Sitzung am 14.11.2002 die Einführung eines Unterhaltungsmanagement für die Kreisstraßen beschlossen, welches erstmals in 2004 durchgeführt und auf Beschluss des Verkehrsausschusses vom 15.11.2007 im Jahre 2009 ein weiteres Mal beauftragt wurde. Auf Grundlage dieser Straßenzustandsbewertung wurden die jährlichen Deckenerneuerungsprogramme für die Kreisstraßen im Landkreis Cloppenburg entwickelt.

Eine erneute Erfassung und Bewertung des Zustandes der Kreisstraßen wurde nach Beschluss des Verkehrsausschusses vom 30.09.2014 nunmehr von der Ingenieurgesellschaft für Infrastruktur (IFI) aus Hannover in 2015 durchgeführt, um die Wirkung des bisherigen Mitteleinsatzes überprüfen und künftige Maßnahmen effizient planen zu können.

Ergebnis dieser Zustandserfassung ist, dass aufgrund der in den vergangenen Jahren regelmäßig vorgenommenen Sanierungsmaßnahmen sowie der bisherigen Umsetzung der Verbreiterungskonzepte der Zustand des gesamten Kreisstraßennetzes erheblich verbessert werden konnte. Um diesen Zustand beibehalten zu können, müssen bei Berücksichtigung der weiteren Maßnahmen im Zuge der Verbreiterungskonzepte auch in den nächsten Jahren die gleichen finanziellen Mittel für Sanierungsmaßnahmen wie bisher aufgewandt werden.

Die Ingenieurgesellschaft für Infrastruktur wird in der Verkehrsausschusssitzung die detaillierten Ergebnisse des Unterhaltungsmanagements vorstellen.

Beschlussvorschlag:

Dem Verkehrsausschuss wird folgende Beschlussfassung empfohlen:

Für die Sanierungsmaßnahmen der Kreisstraßen sind in den folgenden Jahren entsprechend der Haushaltslage des Landkreises Mittel in Höhe von jährlich 2 Mio. € aufzuwenden.

Finanzierung:

PSP-Element: P1.542000